

ANALES

DEL INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

Calle San Martín N.º 352 - Casilla 487 - Teléf. 88841 - Santiago - Chile

Año LIII (1) A Junio de 1940 A N.º 6

(1) Año LIII desde la fecha de su primera publicación en 1888 como «Anales del Instituto de Ingenieros». Año XL desde la fecha de su primera publicación, Enero de 1901, como «Anales del Instituto de Ingenieros de Chile».

Necrologías

Don Juan Gantes Arestizábal

Dolorosa repercusión ha tenido en los círculos educacionales y técnicos el inesperado fallecimiento del ingeniero señor Juan Gantes Arestizábal, ocurrido el 24 de Abril en Caracas, a donde se había dirigido a comienzos del presente año a cumplir la honrosa misión que le confiara el Gobierno de Venezuela de reorganizar la Enseñanza Industrial de ese país.

El señor Gantes nació en Copiapó el 12 de febrero de 1891. Hizo sus estudios secundarios en el liceo de Valparaíso y los superiores en la Universidad de Hannover (Alemania), diplomándose Ingeniero en la Facultad de Electrotecnia de dicha Universidad en marzo de 1914.

Ese mismo año regresó al país como ingeniero de la firma Siemens Schuckert. En 1915 inició su carrera en la Enseñanza Industrial, ingresando a la Escuela de Artes y Oficios de Santiago como profesor de Máquinas, cargo que desempeñó hasta 1932. Fué también Jefe de Talleres y Director de ese establecimiento desde 1930 hasta 1932. En 1934 el Supremo Gobierno le confió el cargo de Director General de Enseñanza Industrial y Minera.

El señor Gantes desempeñó la Dirección de esta importante rama de la enseñanza de nuestro país con singular acierto, consagrando a ella sus mejores energías y espíritu creador. Consiguió así, perfeccionarla y completarla, en forma tal, que hoy disfruta de un muy merecido prestigio, especialmente entre los ingenieros e industriales que han necesitado la colaboración de los técnicos preparados por ella.

La vasta experiencia y preparación del señor Gantes, adquiridas en más de 20 años de labor en la Enseñanza Industrial, no sólo han sido reconocidas entre nosotros sino también en el extranjero.

Es así como en 1937 fué invitado por el Gobierno de Alemania para que visitara sus planteles de enseñanza industrial. El Gobierno alemán lo honró condecorándolo con la Cruz de Honor y la Universidad de Hannover lo designó «Doktor-Ingenieur Honoris Causa» de ella. Ya en 1926 había estado en Alemania cumpliendo una importante misión del Gobierno de Chile.

En 1935 el Gobierno de Colombia, reconociendo su especial versación en la ma-

teria, le confió la alta misión de reorganizar la Enseñanza Industrial de ese país, mereciendo su actuación elogiosos comentarios de las autoridades educacionales colombianas. En 1937, de regreso de Alemania, estuvo nuevamente en Colombia, donde pudo imponerse de la forma como se aplicaban las directivas y normas indicadas por él en su primer viaje.

Al año siguiente, fué comisionado por el Gobierno de la República Dominicana para organizar allí la Enseñanza Industrial, desempeñándose con el acierto y ponderación que le eran características.

Debemos agregar aún, que en diversas ocasiones ha sido miembro de Jurados en Exposiciones Internacionales. Su actuación ha sido brillante y bien aquilatada tanto dentro como fuera del país.

Además, fué Perito de la Oficina de Patentes de Invención por espacio de 14 años; profesor de Máquinas en la Academia Técnica Militar; y profesor de Combustibles y Energía en la Facultad de Comercio y Economía Industrial de la Universidad de Chile.

Perteneció al Rotary Club de Santiago, a la Sociedad Científica de Chile, a la Sociedad Nacional de Profesores, a la Sociedad de Fomento Fabril, a la Liga de Estudiantes Pobres, al Automóvil Club de Chile y al Instituto Cultural Germano-Chileno.

El señor Gantes ingresó como socio activo al Instituto de Ingenieros de Chile en 1917; posteriormente se había hecho socio perpetuo.

Su sensible fallecimiento priva al país de uno de sus más destacados y eficientes ingenieros y educadores.

